2025年度 学校だより 9月号 (第107号)



彩の雲

発行:令和7年9月24日 橋本市立あやの台小学校 橋本市あやの台二丁目 17番地 TEL:0736-37-4001

民泊学習

9月11日・12日に5年生が紀美野町に民泊学習に行ってきました。多くの学校で5年生が宿泊学習を行っていますが、民泊を取り入れている学校はごく少数です。橋本市では本校のみです。民泊とは、全員で同じ宿舎に泊まるのではなく、4~6人が一般の方のお宅に一泊させていただきます。(紀美野町では、民宿をされているおうちも多いです。)他の宿泊学習に比べコストはかかりますが、紀美野町での民泊学習でしかできない貴重な体験をすることができるので、あやの台小学校では継続して実施しています。

【1日目】

8:30

出発前から雨が降り、雨空のもと、マイクロバスと中型バスに分乗し、紀美野町へ出発しました。

≪開会式≫ 10:00

紀美野町世代交流センターで、開会式を行いました。開会式では、紀美野町まちづくか課の担当者の方から日程説明と民か協議会代表の方か



ら歓迎のご挨拶をいただきました。児童代表からも、 2 日間お世話になるあいさつを行いました。開会式 後、荷物を運んで、川に入る服装に着替えてライフジャケットを着用しました。ライフジャケットの着方は、 事前学習で学びました。

≪川遊び・鮎つかみ≫

10:30

当日の天候が 怪しかったため、 例年河岸で行っ ている鮎つかみ は交流センター 横で行いました。 鮎つかみの前に、



漁協の方からクイズも交えながら鮎の一生について 教えてもらいました。グループごとに、簡易プールに 行き、鮎つかみをします。鮎の素早い動きに翻弄され ながらも、友達と協力してつかんでいました。

交流センターから坂を下り、川に向かいます。晴れ間も出てきて良い天気の中、透き通ったきれいな川で



≪昼食≫

12:30

鮎つかみの鮎を 炭火でじっくり塩 焼きにしてくれま した。焼きたてでふ わふわ、骨や頭もそ のまま食べられる



ほどです。多くの子が2匹以上食べていました。一番 多い子は、なんと6匹も食べました。それほど美味し かったようです。これを食べると他で食べられないほ どの美味しさです。準備してもらったおにぎりも食べ、 お腹いっぱいになりました。

昼食後は、草遊びです。草遊びの達人に、草で作った昆虫をもらったり、植物の茎を使った笛やゴムで飛ばす紙飛行機の作り方を教えてもらったりとたくさんの子が夢中になって遊んでいました。今の時代でも、

身近にあるもので遊ぶのはとてもいいことだと思いました。 このようなスキルを 大人が持っていればいいんでしょうね。 なかなか真似はでき そうにありません。



≪民泊≫

14:00

民泊家庭の方々との対面式。全11家庭のお宅に泊めていただきます。子ども達は、わくわく・どきどきしなが



ら、それぞれのご家庭に出発しました。

15時30分から、引率者が2班に分かれ、お世話になっているご家庭を訪問しました。どこのご家庭でも、子ども達は満面の笑みで民泊を楽しんでいました。民泊家庭の方々はみなさん「楽しんでくれてるよ。」「こっちも楽しくなるわ。」と言ってくださいました。各家庭でいろいろ工夫や配慮をしてくれていました。

二日目の朝から も引率教員が各家 庭を訪問します。 民泊協議会より、 子ども達と過ごす 時間を増やしてほ しいと提案があ



り、今年度は二日目の昼食まで民泊家庭でお世話になることになりました。二日目のお昼は各家庭でカレーを作りました。

昼過ぎ、子ども達が民泊家庭から集合場所に帰ってきます。ちょっと寝不足の子もいるようでしたが、みんな笑顔で元気に帰ってきました。「こんなことさせてもらったよ。」「こんなん食べたよ。」とそれぞれが楽しそうに体験を話してくれました。とてもいい思い出ができたようです。

お別れ式の後、名残惜しそうに話をしている中で、 涙する子もいました。いい思い出ができたのでしょう ね。

≪絵付け体験≫

14:00

アンフィ合同会 社に移動。こちら は、博物館や水族館 などに展示する博 物模型を3D プリ ンタで製作する会



社です。子ども達は、和歌山県で発掘されたワカヤマ ソウリュウの模型の絵付けを体験しました。あやの台 小学校オリジナルのデザインです。細かい作業でした が、集中して取り組んでいました。

≪学校着≫

17:30

みんな元気に帰ってきました。この民泊学習で、子 ども達は様々なことを体験し、自然の中で遊ぶ楽しさ や友達と助け合う大切さ、そして周囲の方々にお世話 になっていることへの感謝の気持ちなどを感じ取り、 心から成長してくれたと思います。通常の宿泊学習で はなく民泊体験だからこそ、得られる部分は多かった と思います。今後も、あやの台小学校では民泊学習を 続けられればいいなと思います。

≪がん教育≫

紀和病院の先生に来ていただき、がん教育を行いました。がんについての〇×クイズから始まり、先生の説明に熱心に聞き入りしっかりメモを



していました。自分事として捉えて、自主勉強に丁寧 にまとめている子もいました。とてもいい勉強になり ました。

≪あやの台フェスタ≫

今年のあやの台フェスタに「あや小ブース」が作られ、『おもちゃランド』を開催しました。『おもちゃランド』は、2年生の児童が生活科の学習で、「おもちゃを作り、1年生に楽しんでもらう。」という学習です。昨年度の2年生(現3年生)が授業で使ったものを再利用します。今回の『おもちゃランド』では、現

3年生が昨年度の活動を思い出しながら、店を担当してくれました。来てくれたお客さんに、自分の担当以外のものでも上手に説明しながら活動してくれました。朝からずっと担当してくれた子もいて本当に助かりました。手伝ってくれた3年生の皆さん、ありがとうございました。



環境整備作業

9月6日(土)に環境整備作業を行いました。 運動場の草引き、側溝の土あげ、トイレ掃除、学 校園の整備など、たくさんの作業をしていただき ました。子ども達の使うトイレがとてもきれいに なりました。ご協力いただいた皆様、ありがとう ございました。